

*El Instituto Nacional de Investigaciones Agropecuarias de Ecuador como ente de transferencia de tecnología: impactos del proceso de cambio de la matriz productiva.*

Esta ponencia describe los procesos de transferencia de tecnología del Instituto Nacional de Investigaciones Agropecuarias, abordando mediante el análisis de entrevistas el impacto en los mismos del modelo de desarrollo implementado por los gobiernos de Rafael Correa. El Instituto se encuentra en un proceso de cambio, pasando de ser un ente con relativa autonomía institucional respecto a otras instancias estatales, aunque dependiente de la financiación privada, a integrarse en un esquema de mayor coordinación, como un actor estratégico en el proceso de cambio de la matriz productiva. Este proceso implica transformaciones a nivel macro y microsocioal, convirtiendo la política pública de generación y transferencia de tecnología en un espacio de discusión en el que confluyen diversas visiones del desarrollo agrario. La cuestión de la transferencia de tecnología, si bien cuenta con un impacto muy dependiente de cuestiones de orden estructural, aparece como un determinante de primer orden en el éxito de una política de desarrollo marcada por el papel protagónico jugado por la inversión estatal: sólo mediante un modelo integral, capaz de conjugar coherentemente investigación y transferencia, entendida como diálogo de saberes, se podrá maximizar el rendimiento de las inversiones públicas en términos de productividad y bienestar socioambiental.

El presente trabajo resume los resultados de la investigación de tesis de maestría llevada a cabo, gracias a la financiación del Programa Erasmus *Fellow Mundus*, entre los meses de noviembre de 2014 y marzo de 2015 mediante entrevistas semiestructuradas a personal del Instituto y otros actores relacionados con la cuestión del desarrollo agrario.